

**itau Corporate**

Te conectamos con las economías **más grandes de Latinoamérica.**

[Conoce más](#)

Conexiones que impulsan **crecimiento**

Itaú Establecimiento bancario

TEMAS DEL DÍA | EXNIÑERA MARELBY MEZA | TROPAS DE ISRAEL | LLUVIAS EN BOGOTÁ | NAIRO QUINTANA | CASO UNGRD | WÍLMAR ROLDÁN | LOTERÍA DE MANIZALES | SEMILLA QUE AYUDA A BAJAR

SECCIONES **EL TIEMPO** MI SUSCRIPCIÓN CARLOS

ECONOMÍA | FINANZAS PERSONALES EMPRESAS SECTORES SECTOR FINANCIERO

Hola Carlos el correo chriveraramirez@gmail.com no ha sido verificado. [VERIFICAR CORREO](#)

Noticia

Empresas

**SUSCRIPTORES** Las razones que dio JP Morgan para bajar recomendación de **Ecopetrol**; la decisión provocó un desplome en sus acciones



FOTO: EL TIEMPO

El precio de la acción de **Ecopetrol** cayó 5,15 por ciento en la Bolsa de Valores de Colombia.

Compartir



**LINA QUIROGA RUBIO**  
 Periodista económica  
 25 de septiembre 2024, 08:36 P.M.  
 Actualizado: 26.09.2024 06:09

[+ Ver Más](#) [Unirse a whatsapp](#)

Escuchar Artículo

Ver Resumen

Compartir



Comentar

PUBLICIDAD

Conversatorio **EL TIEMPO**

Transformación digital bancaria: retos y oportunidades

17 DE SEPTIEMBRE 10:00 A. M.

**MODERA:** Julio César Guzmán, Líder del Área de Banca

**INVITADOS:** Mariana Valencia, Directora de Tecnología en BBVA en Colombia; Patricia Restrepo



Este miércoles, JP Morgan tomó la decisión de rebajar la recomendación de las acciones de **Ecopetrol** de 'Neutral' a 'Infraponderar' y fijó un nuevo precio objetivo para su cotización en Estados Unidos.

Conforme a los criterios de

**T** The Trust Project

MÁS INFORMACIÓN >

## Temas Relacionados



SECTORES SEPTIEMBRE 25 DE 2024

Los accidentes viales en Colombia le cuestan más a los aseguradores que el...



SECTORES 12:00 A.M.

Promigás le apostará a la construcción de grandes parques eólicos y solare...



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

PUBLICIDAD



Esta nueva calificación se usa cuando el retorno de dicho activo financiero va a situarse por debajo del rendimiento de su sector o por debajo de su índice de referencia; con lo cual **pierde atractivo para los inversionistas**.

Esta decisión hizo que el precio de la acción de **Ecopetrol** se desplomara 5,15 por ciento en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC), pues el valor de cada título pasó de 1.940 a 1.840 pesos.

Mientras que en la Bolsa de Valores de Nueva York, donde también cotiza la petrolera colombiana, cada ADR pasó de los 9,15 dólares en la mañana de este miércoles a cotizarse a 8,76 dólares, una caída cercana al 6 por ciento.

La rebaja en la calificación refleja las preocupaciones sobre el desafiante entorno operativo en Colombia, que está afectando el desempeño de la compañía liderada por Ricardo Roa, tras la llegada del gobierno del presidente Gustavo Petro en agosto de 2022.



FOTO: PORTAFOLIO

La entidad citó múltiples razones para la rebaja, incluido un "entorno geopolítico turbio" caracterizado por bloqueos frecuentes e interrupciones causadas por grupos guerrilleros.

Además, **Ecopetrol** enfrenta márgenes presionados en el downstream debido a dificultades para aumentar los precios del combustible, una situación exacerbada por el reciente paro de camioneros en protesta contra el aumento en el precio del



diéssel.

Otro factor mencionado fue "un posible conflicto de agencias", resaltado por la decisión de **Ecopetrol** de no adquirir una participación relevante en un activo (CrownRock) que le permitiría aumentar sus operaciones de fracking en Estados Unidos.

De acuerdo con JP Morgan, esta decisión podría indicar diferentes prioridades entre la administración de la compañía (liderada por su presidente Ricardo Roa) y sus partes interesadas.

(Lea también: Inversionista brasileño comprará el 100 % de la vía Pacífico 3 entre Caldas, Risaralda y Antioquia)



Ricardo Roa, presidente de **Ecopetrol**.

FOTO: Néstor Gómez. Archivo EL TIEMPO

"Se esperaba que dicho proyecto trajera oportunidades de crecimiento para **Ecopetrol**, por lo que los inversionistas comenzaron a cuestionar si podría haber un problema de agencia en la empresa. Estas preocupaciones también fueron respaldadas por las cartas de renuncia de dos miembros de la junta directiva", aseguró JP Morgan.

“ Los inversionistas comenzaron a cuestionar si podría haber un problema de agencia en la empresa ”

Según explican expertos, "un conflicto de agencias" es un término económico para referirse, entre otras, a una situación en la que **un administrador de una empresa actúa en contra de los intereses de los dueños (accionistas) de esa empresa.**

Otro factor que aporta más incertidumbre al caso, dice el banco estadounidense, es el **futuro de la empresa conjunta de Ecopetrol y Oxy para hacer fracking en Estados Unidos**, pues representa el 80 por ciento de su producción actual en el Permian.

La empresa conjunta expirará en marzo de 2025, a menos que ambos socios acuerden extenderla o firmar un nuevo acuerdo, pero las recientes declaraciones del Ministerio de Minas y Energía, Andrés Camacho, reforzaron la oposición del Gobierno Nacional al fracking.

(Lea también: Los cambios que le quieren hacer los empresarios a la reforma laboral que tendrá que aprobarse en segundo debate)



Ponte al día

Lo más visto

CONGRESO 06:17 A.M.

**SUSCRIPTORES** Punto de la reforma política suspende el umbral para elecciones de 2026 y salvaría las personerías jurídicas de Comunes y otros partidos



BOGOTÁ 06:16 A.M.

¡Sea precavidol! Pico y placa en Bogotá para el viernes 27 de septiembre de 2024



FINANZAS PERSONALES 06:14 A.M.

Los derechos y las obligaciones que tienen los usuarios exclusivos de los conjuntos residenciales



FINANZAS PERSONALES 06:13 A.M.

¿Busca empleo? El Salvador necesita colombianos para trabajar: estos son los perfiles y cómo aplicar a las ofertas



FINANZAS PERSONALES 06:13 A.M.

CNSC abrirá concurso para ser servidor público en seis departamentos, incluyendo Cundinamarca, Bolívar y Norte de Santander



PUBLICIDAD



"Se diría que, manteniendo la coherencia, si no se hace aquí, no se debe hacer en ninguna de las inversiones", dijo el ministro. Para JP Morgan, **estas declaraciones agregan "más incertidumbre sobre las actividades de fracking de la empresa fuera de Colombia"**.

También resalta que los niveles de producción limitados se han visto afectados directamente por las paradas, lo que complica aún más las perspectivas operativas de la compañía.

A esto se suma que **Ecopetrol** tuvo **que detener las actividades de perforación en el Pozo Uchuva-2** como parte de un fallo que emitió un juzgado de Santa Marta por la falta de una consulta previa con la comunidad indígena Taganga.

**Más incertidumbre sobre las actividades de fracking de la empresa fuera de Colombia**

A raíz de esto, **JP Morgan estableció un precio objetivo para diciembre de 2025 de 8,50 dólares por American Depositary Receipt (ADR) para Ecopetrol**. Antes, este precio era de 12 dólares.

La firma también señaló que la empresa se cotiza actualmente a un estimado de 3,5 veces su valor empresarial de 2025 en relación con las ganancias antes de intereses, impuestos, depreciación y amortización.

Para Omar Suarez, gerente de Renta Variable de Casa de Bolsa, esta decisión de JP Morgan deja en evidencia la **preocupación que está generando el gobierno corporativo de Ecopetrol** y la **injerencia política en la administración de la compañía**.

RELACIONADOS | **ECOPETROL** | ACCIÓN | JP MORGAN | RICARDO ROA | FRACKING

Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News

**LINA QUIROGA RUBIO**  
Periodista económica  
25 de septiembre 2024, 08:36 P.M.  
Actualizado:26.09.2024 06:09

Comentar Guardar Reportar Portada

EL TIEMPO

Artículos en tendencia

Three trending article cards: 1. '¿Gobierno del presidente Petro busca, con proyecto de l...' (27 comentarios). 2. 'SIC explica razones de inspección a instalaciones de Ca...' (91 comentarios). 3. 'Estos son los países que no tienen McDonald's y las raz...' (2 comentarios).

Conversación

SEGUIR

CERRAR SESIÓN

CR Escriba aquí, Carlos Rivera

TODOS LOS COMENTARIOS 28

LOS MÁS RECIENTES

PD Puntos de Vista · HACE 28 MINUTOS  
La cosa está grave.. la situación es: Dictadura Petrista ya está montada en Colombia... ahora es si cúpula de FF.MM y Policía, la van a apoyar... si lo hacen, habrá Petro dictador por décadas.  
Libertad y democracia de pueblo colombiano, en estos momentos, está EXCLUSIVAMENTE en manos de cúpula de generales de FF.MM y Policía.



Puntos de Vista · HACE 28 MINUTOS

La cosa está grave.. la situación es: Dictadura Petrista ya está montada en Colombia... ahora es si cúpula de FF.MM y Policía, la van a apoyar... si lo hacen, habrá Petro dictador por décadas.

Libertad y democracia de pueblo colombiano, en estos momentos, está EXCLUSIVAMENTE en manos de cúpula de generales de FF.MM y Policía.

RESPONDER 2

ANUNCIO



Puntos de Vista · HACE 29 MINUTOS

Presimiente Gustrago 🤔👛👊👤👁️👎👎👎👎👎👎👎👎👎👎... implementando EXACTAMENTE el mismo plan de Hugo Chavez hace 20 años en Venezuela... pero en Colombia la gente parece que no oye, no ve, no siente...

Esto es de no creer.

RESPONDER 1

CARGAR MÁS COMENTARIOS

CONVERSACIONES ACTIVAS



¿Gobierno del presidente Petro busca, con proyecto de ley,... 28



Ganan los políticos, los demás pierden 3

ANUNCIO

### Portafolio

La más completa información en economía, finanzas y negocios.



Gestionado por **viafoura**



DESCARGA LA APP EL TIEMPO Personaliza, descubre e infórmate.



## Empodera tu conocimiento

SECTOR FINANCIERO

'A camiones que bloquearon vías en el paro pasado no se les vendería más seguros', dice Gustavo Morales, presidente de Fasecolda

EMPRESAS

Las razones que dio JP Morgan para bajar recomendación de **Ecopetrol**; la decisión provocó un desplome en sus acciones

FINANZAS PERSONALES

Reforma pensional: guía y calculadora para saber cómo le aplica la nueva ley en Colombia

FINANZAS PERSONALES

Estadía de Medellín: Meta Valle suma los resultados con números rojos desde el cierre del

**EL TIEMPO Boletines**

Convierte tu correo en una fuente de información digital.

**¡Regístrate a nuestros boletines!**

**INSCRIBETE AQUÍ**

### Mis Portales



FUTBOL RED

Medellín golpeó primero en los 90 minutos ante el Junior de Fariás



Portafolio

Tras negarse el monto del Presupuesto 2025, qué pasará con la ley de financiamiento



adn

En el agua se puede disfrutar al máximo



City

Liberación emocional con medicina alternativa

Lotería de manzanas, meta y vale: vea los resultados y números ganadores del sorteo del miércoles 25 de septiembre de 2024

FINANZAS PERSONALES

Subastas de la Dian en Colombia: ¿cómo funcionan, qué se necesita para participar y qué objetos tienen para ofertar?

## Más noticias



EMPRESAS 06:09 A.M.

SUSCRIPTORES **14**

Las razones que dio JP Morgan para bajar recomendación de...



EMPRESAS SEPTIEMBRE 25 DE 2024

SUSCRIPTORES **14**

Bajar el impuesto de renta a empresas estimula el crecimiento...



EMPRESAS SEPTIEMBRE 25 DE 2024

Los adultos mayores son los que tienen emprendimientos más sólidos y estables en Colombia



EMPR 2024

El go Unid por t mon



### Únete a la conversación



Todos tenemos algo por decir  
Cuéntanos tu opinión sobre este artículo



LEER TODO 28 COMENTARIOS

FUDLHJUAL

DE INTERÉS A 12 MESES  
intel

### PLAN INTELIGENTE

Solicite su Tarjeta de Crédito Davivienda en **5 minutos** desde la App Davivienda y disfrute de:

- 0 cuota de manejo
- Estimar computador\* con la potencia de los procesadores Intel® Core™

\*Aplica referencia seleccionada. Aplicar Verificar y condiciones. Consultar en www.davivienda.com

## Nuestro mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ MEDELLÍN CALI BARRANQUILLA MÁS CIUDADES